

NOTICIAS

Culminó el proceso de categorización docente de PRINUAR

El 30 de junio concluyó satisfactoriamente el proceso de categorización docente del Programa para la Investigación Universitaria Argentina (PRINUAR), en el cual participaron más de 300 docentes-investigadores/as de nuestra institución.

Este programa fue puesto en marcha desde la Secretaría de Políticas Universitarias (SPU) con el apoyo de todo el Sistema Universitario Argentino, con el objetivo de jerarquizar la investigación científica y el desarrollo (I+D) y de las Artes en el ámbito universitario.

Desde la UNPAZ queremos expresar nuestro más sincero agradecimiento a todos aquellos que formaron parte de este proceso. En los próximos días se resolverán los casos que aún están pendientes.

Se inauguró la muestra “Diseñar el derecho a la Ciencia” en la UNPAZ

El pasado 12 de junio se inauguró, en la sede Arregui de la UNPAZ, la muestra “Diseñar el derecho a la Ciencia”. La propuesta, que podrá ser visitada hasta el 12 de julio, combina ciencia, arte y diseño para comunicar los desafíos y el valor del conocimiento científico en el marco de las celebraciones por los 40 años de recuperación de la democracia, y considerando el acceso a la ciencia como un derecho fundamental de la vida participativa.

La muestra que reúne más de veinte piezas de diseño, es el resultado de una convocatoria abierta a toda Latinoamérica por parte de la Oficina Regional de Ciencias para América Latina y el Caribe de la UNESCO, junto a la Agencia Interuniversitaria de Cultura Científica Saberes en Territorio (de la cual forma parte esta casa de estudios), la Comisión de Investigaciones Científicas de la Provincia de Buenos Aires, el blog de diseño “mirá mamá” y el medio de periodismo científico Entre Tanta Ciencia.

Más información [AQUÍ](#)

**DISEÑAR EL
DERECHO A
LA CIENCIA**

Muestra del
12/06 al 12/07



Actividad abierta a todo público.
Libre y gratuita

Hall Campus Arregui
Arregui 501 (José C. Paz)



Experiencias de Vinculación al alcance de la mano

En conmemoración del Día Nacional de la Vinculación Tecnológica (VT), la Secretaría de Ciencia y Tecnología junto a los Institutos de Investigación (IDEPI, IIEC, IESCODE) llevaron a cabo el ciclo de actividades “Experiencias de Vinculación al Alcance de la Mano”, que se desarrolló entre el 5 y el 16 de junio. El objetivo de estas iniciativas fue dar a conocer y compartir con la comunidad los Proyectos de Investigación y Transferencia Tecnológica y Social (PITTS) que se desarrollan en nuestra universidad.

Más información [AQUÍ](#)



Secretaría de
Ciencia y Tecnología  UNPAZ

Se realizó el II Encuentro de Investigadoras/es en Ciencia, Tecnología y Sociedad

Entre los días 29 y 30 de junio tuvo lugar el “II Encuentro de Investigadoras/es en Ciencia, Tecnología y Sociedad. Redes de conocimiento y transferencia científico-tecnológica. Diálogos Brasil – Argentina”.

El encuentro, realizado en la UNPAZ y en el Centro Cultural Paco Urondo (FFyL, UBA), forma parte de una serie de actividades de articulación e intercambio entre equipos de investigación del campo CTS, cuya primera edición se realizó en 2019, en la cual se concretó la creación de la Red Argentina de Socio-Antropología de la Ciencia y la Tecnología (REASACYT). En esta oportunidad se buscó promover espacios de debates en torno a dos ejes: “Políticas del conocimiento: el rol de las universidades en el sistema científico-tecnológico” y “Tecnologías, Salud, Cuerpos e Identidades”.

Mesas y paneles fueron transmitidos por streaming y se encuentran disponibles en los canales oficiales ([UNPAZ](#) y [Filo-UBA](#)). [Link a la nota completa](#)



ACTIVIDADES

Investigadores/as de la UNPAZ participaron del II Congreso Interuniversitario Laudato Sí

La UNPAZ fue sede de la región metropolitana del II Congreso Interuniversitario Laudato Sí, "Desafíos educativos de una ecología integral. Diálogos intergeneracionales sobre el trabajo, la convivencia y el cuidado en la Casa Común".

El encuentro organizado por el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), el Consejo de Rectores de Universidades Privadas (CRUP) y la Conferencia Episcopal Argentina (CEA), está inspirado en la carta pública de 184 páginas firmada en mayo de 2015 por el papa Francisco en la que expresa su preocupación por "lo que le está pasando a nuestra casa" e invita a "unir a toda la familia humana en la búsqueda de un desarrollo sostenible e integral".

La jornada contó con mesas de debate en las que se analizaron temas vinculados al trabajo, la desigualdad, la sustentabilidad y la inteligencia artificial, entre otros. La actividad fue transmitida en vivo por el [canal de YouTube de la universidad](#), donde permanecen las exposiciones para ser consultadas.

La UNPAZ participó del Congreso Productivo Bonaerense en Mar del Plata

Organizado por el Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica y de Desarrollo Agrario de la Provincia de Buenos Aires, el 6 y 7 de junio se llevó a cabo en Mar del Plata el Congreso Productivo Bonaerense, en el cual participó la UNPAZ.

Bajo la consigna "Produciendo el futuro", el encuentro tuvo como objetivo propiciar un debate amplio sobre los temas más importantes para la estrategia productiva provincial de los próximos años. Para eso convocó a distintos actores vinculados con la producción, entre los que se encuentran representantes de empresas, cooperativas, cámaras, sindicatos, universidades, organismos públicos provinciales, nacionales y municipales; comunidad científica y referentes políticos. Por la UNPAZ participaron Federico Marcó, Director de Vinculación Tecnológica y Martín Escobar, docente investigador del IDEPI e integrante del Centro PYME de la UNPAZ.



NOVEDADES

La UNPAZ firmó un convenio con Credicoop

La UNPAZ firmó el Acta de Adhesión al convenio suscripto entre el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), la Fundación Banco Credicoop y el Banco Credicoop, con el objetivo de promover acciones de colaboración para facilitar el acceso al financiamiento para la realización de proyectos innovativos, emprendimientos tecnológicos, de investigación y desarrollo en ciencia y tecnología, asistencias técnicas, servicios de mejoras en productividad, servicios tecnológicos de alto nivel (STAN) y de transferencia de Tecnología, entre otros.

Este convenio resulta de utilidad para continuar con las tareas que se vienen llevando a cabo para contribuir a mejorar las capacidades del entramado productivo local, acompañando y apoyando técnicamente proyectos que puedan presentar las PYMES de la región.

Investigador de la UNPAZ participó en "Biotecnología y vacunas la cuestión de la soberanía sanitaria en América Latina"

Lautaro Zubeldía, investigador de la UNPAZ en el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI), participó del conversatorio "Biotecnología y vacunas la cuestión de la soberanía sanitaria en América Latina", organizado por la Red de Pensamiento Latinoamericano en Ciencia, Tecnología y Sociedad (Red PLACTS). Su presentación titulada "La Brecha Tecnológica Regional y el caso de la producción de vacunas en Argentina y Brasil" se encuentra disponible en el siguiente [link](#).

EFEMÉRIDES

Día de la Vinculación Tecnológica

Cada 4 de junio se conmemora el Día de la Vinculación Tecnológica, en homenaje al natalicio del destacado físico y tecnólogo argentino Jorge Alberto Sabato.

PUBLICACIONES

- [7º número Revista Ucronías](#) | CONUSUR Colaboratorio Universitario del Sur